
Elternrat Sekundarstufe Hirslanden
Protokoll zur Sitzung Nr. 1 2021/2022
Datum: Dienstag, 28 September 2021
Ort: MS Teams
Zeit: 20:00 – 21:30 Uhr

Leitung: Stephan Bolten (A)
Schulleitung: Christoph Widmer (A), Astrid Hänggi (E)
Lehrpersonen Vertreter: Denise Friesacher (A), Brigitte Roffler (A)
Präsident Gesamt Elternrat: Carl Robert Kriewitz-Byun (A)

Klassendelegierte:
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Klasse Vorname Name
Heer, 1. Sek Lucienne Von Graefe-Burkhardt A
Heer, 1. Sek Claudia Truog-Rossetti E
Honauer, 1. Sek Andor Bariska A
Honauer, 1. Sek Martin Brutsche A
Traub-Lang, 1. Sek Lara Papa A
Traub-Lang, 1. Sek Catherine Villiger A
Coerper, 1. Sek Franziska Di Luca A
Coerper, 1. Sek Gregor Schlitt A
Schaffer, 1. Sek Amada Ladu A
Schaffer, 1. Sek Iris Martinez A
Iten, 1. Sek -- -- -
Iten, 1. Sek -- -- -
Frasch-Roffler, 2. Sek Caitlin Stephens A
Frasch-Roffler, 2. Sek Daniel Lorenzi A
Gehrig, 2. Sek Josef Bashe A
Gehrig, 2. Sek Stephan Bührer E
Stucki, 2. Sek Barbara Schellenberg A
Stucki, 2. Sek Barbara Curchod A
Reich, 2. Sek Pamela Etezady-Esfarjani A
Reich, 2. Sek Lilian Bächtold E
Achermann, 2. Sek Elena Rösler E
Achermann, 2. Sek Christian Katz E
Colla, 2. Sek Günter Pfann A
Colla, 2. Sek Andrea Ratzinger A
Giger, 3. Sek -- -- -
Giger, 3. Sek -- -- -
Fecker, 3. Sek -- -- -
Fecker, 3. Sek Sebastian Weibel A
Beier, 3. Sek Viviane Uhlmann A
Beier, 3. Sek Petra Seebach A
Koch, 3. Sek Abiyoyo Eckstein A
Koch, 3. Sek Monika Waelti A



1. Begrüssung & Anwesenheit
 Festlegung der Protokollführung: Stephan Bolten
 Anwesenheitsliste: A=Anwesend; E=Entschuldigt

2. Genehmigung des letzten Protokolls
 Das Protokoll der Sitzung vom 21. Juni 2021 wurde genehmigt.

3. Allgemein
 Neue Elternvertreter: Die neuen Elternvertreter der 1. Sek 

wurden anhand der Kontaktliste vorgestellt und willkommen 
geheissen. Zudem haben wir in der 3. Sek zwei neue Elternvertreter
in den Klassen Beier (Petra Seebach) und Koch (Monika Waelti) dazu
gewonnen.

Zwei Klassen sind derzeit nicht im Elternrat vertreten: Iten (1. Sek) 
und Giger (3. Sek).

 Kontaktliste Elternvertreter: Aktualisierte Liste wird zusammen 
mit diesem Protokoll verschickt. Änderungswünsche bitte an 
Stephan Bolten senden.

 Gesamtelternrat: Carl Robert Kriewitz-Byun (Präsident ER 
Hirslanden) stellt sich vor. Er ist seit letztem Jahr Präsident des 
Gesamtelternrates der Schulen Hirslanden. Der nächste 
Gesamtelternrat wird erst aufgeplant (Datum und Themen), wenn 
die Elternvertreter aller Stufen bekannt sind. Dies wird 
voraussichtlich in den nächsten Tagen der Fall sein.

4. Eltern für Eltern - Event
 Format: Mit 14 zu 10 Stimmen wurde bestimmt, dass das Format 

des nächsten Eltern-für-Eltern-Events wieder digital sein soll. 

 Thema: Es standen die folgenden 9 Themen zur Auswahl:

◦ Generation Z - Yael Meier - https://zeam.xyz/services
◦ Kommunikation im Schulalltag - Leiter Kommunikation SSD
◦ Pubertät / Adoleszenz - Fachschule Viventa
◦ Geld und Konsum - Fachschule Viventa
◦ Mediennutzung - Medienprofis - https://www.projuventute.ch
◦ Suchtprävention - Suchtpräventionsstelle der Stadt Zürich
◦ Berufswahl – BIZ, Laufbahnzentrum, ...
◦ Ernährung - Fachschule Viventa
◦ Jugendkriminalität - https://www.reformiert.info
(Fachschule Viventa: https://www.stadt-zuerich.ch/ssd/de/index/jugend-_und_erwachsenenbildung/
elternbildung.html)
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Alle Themen wurden kurz vorgestellt. Im Anschluss haben alle 
Teilnehmer maximal drei Stimmen abgeben können. Das Ergebnis 
war das folgende:

«Generation Z» ist das Gewinner-Thema für das nächste Eltern für 
Eltern Event. Sollte die Umsetzung für dieses Thema aus 
irgendeinem Grund (z.B. Finanzierung) scheitern, werden wir das 
nächste Thema angehen (Mediennutzung, Pubertät, …) usw.

 Datum: Angestrebt wird eine Durchführung noch im Nov/Dez 2021

 Organisation: Lara Papa und Stephan Bolten haben sich bereit 
erklärt, die Organisation des Events zu übernehmen. Eine weitere 
Person im OK wäre herzlich willkommen.

5. Information der Schulleitung
 Corona Ticker

Seit dem Anfang des aktuellen Schuljahres werden Reihen- oder 
Spucktests 1x pro Woche durchgeführt. Hierbei bekommt jeder 
Teilnehmende eine Salzlösung, welche im Mund gespült werden 
muss. Die Lösung wir dann in ein Röhrchen gespuckt, geschüttelt 
und zusammen mit maximal 10 anderen Lösungen in einen Pool 
zusammengeleert. Nur der Pool wird getestet. Bis auf einen Test 
Anfang Schuljahr waren bisher alle Pool Tests negativ.

Quarantäne-Regelungen: Sofern ein Pool positiv getestet wird, 
können Teilnehmende weiter in die Schule - nicht Teilnehmende 
müssen in Quarantäne.

CO-2 Werte in den Klassenzimmern: Das Hofacker Schulhaus ist ein 
Minergie-Haus mit automatischer Lüftung. Nach anfänglichen 
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Problemen (ungenügenden Belüftung) läuft es nun weitgehend 
reibungslos. Es werden neben CO-2 weitere Merkmale der 
Luftqualität gemessen. Die Schulleitung hat Einsicht in die 
Messergebnisse. «Gefühlt» läuft es besser als vor den Ferien 
(Fenster öffnen nun weiter). Das Raumklima (in den 
Klassenzimmern und der Schulküche) wird auch von den Lehrern als
ausreichend gut bewertet.

Die Impfquote der SuS steigt. Geimpfte SuS nehmen meist nicht 
mehr am Test teil. Die Impfquote bei Lehrpersonen ist hoch.

Schutzkonzept: Ab nächster Woche gilt Maskenpflicht für 
Erwachsenen im Innenraum - für Jugendliche nicht. Erwachsene die 
geimpft sind, können sich davon befreien lassen.

 Fortschritt Baustelle Schulhaus Hofacker

Herr Hotz und die Schulleitung haben die Baustelle kürzlich 
besichtigt. Die Gebäude werden rollstuhlgängig gemacht. Die alte 
Turnhalle wird zur Mensa umgebaut.

Es gibt eine leichte Bau-Verzögerung durch Baumängel an einem 
der Gebäude (betrifft Trakt Mensa/Betreuung). Dieser wird daher 
voraussichtlich erst im Herbst 2022 zur Nutzung bereit sein. 
Der Wehrli-Trakt (Schulzimmer) wird hingegen aus heutiger Sicht 
wie geplant im August 2022 fertig gestellt sein.

 Newsletter Sek Hirslanden

Der Newsletter konnte leider aufgrund anderer Aufgaben mit 
höherer Priorität nicht fertig gestellt werden. Die Eltern bzw. der 
Elternrat dürfen gerne Inhalte zum Newsletter beitragen.

 Neue Co-Schulleitung

Seit Anfang August 2021 ist die Co-Schulleitung der Sek Hirslanden 
mit 60% durch Astrid Hänggi besetzt. Sie befindet sich noch in der 
Schulleiter-Ausbildung und hat bisher als Klassenlehrerin in Zürich 
Nord/Ost und Dübendorf gearbeitet.

6. Berichte aus den Klassen
 3. Sek:

◦ alle «happy» - Lehrstellensuche steht im Fokus
◦ ein Fahrrad wurde geklaut (Münchhalde) - keine weiteren 

Massnahmen - einfach gut abschliessen – eine Überwachungs-
Kamera ist keine Option

◦ Der einzige Elternabend der 3. Sek fällt zusammen mit 
Abschlussprojekt Präsentationen gegen Ende Schuljahr
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 2. Sek: 
◦ kleines Grillfest veranstaltet
◦ Klassenlager ist gut angekommen
◦ Der Elternabend der 2. Sek fällt zusammen mit der Veranstaltung

im Laufbahnzentrum (diese Veranstaltung ist ein 
Quasi-"Obligatorium" für Eltern)

◦ Bis zu den diesjährigen Herbstferien wird die ehem. Klasse Stucki
durch 2 Vertretungen betreut. Herr Stucki kommt nach den 
Herbstferien zurück – dies wird als positiv empfunden

 1. Sek:
◦ Der erste Elternabend wurde als sehr gut empfunden. 
◦ Escola ist ein «richtig gutes Tool».
◦ Elternrats-Vertretet können den Kontakt zu den Eltern ihrer 

Klassen über die Lehrpersonen aufnehmen. Kontaktdetails 
(zwecks direktem Kontakt) können dem Elternratsvertreter nur 
nach Einwilligung aller Eltern zur Verfügung gestellt werden.

7. Varia
 Grillevent

Dieses findet normalerweise immer im (Spät-)Sommer statt (i.d.R. 
beim GZ Riesbach). Eingeladen sind Eltern, Lehrpersonen und 
SchülerInnen der Sekundarstufe. Für dieses Jahr ist es bereits zu 
spät (zu kalt und zu früh dunkel). Ausserdem aufgrund von COVID-
19 Beschränkungen, wird das Event nochmals verschoben. Ziel: 
Durchführung im Frühjahr 2022.

 Sek A und Sek B Unterscheidung

Ein Elternrat merkt an, dass die Unterscheidung in Sek A und Sek B 
im Unterricht nicht spürbar ist (gleiche Aufgaben, gleiches Niveau)

Die Schulleitung: Insbesondere in Französisch ist dies eine grosse 
Herausforderung - Kinder sollen sich an Lehrperson wenden, wenn 
Sie mehr Aufgaben wollen. Zudem wird empfohlen, die Diskussion 
mit den Fachlehrperson aufzunehmen.

 Hausaufgaben in Mittagspause oder nach der Schule

Ein Elternrat merkt an, dass auch in den neuen Gebäuden keine 
Tische, Bänke und Stühle ausserhalb der Klassenzimmer zur 
Verfügung stehen, an denen SuS Hausaufgaben währen der 
Mittagspause oder nach der Schule erledigen könnten.

Die Schulleitung: Dies ist eine Vorschrift durch die Feuerpolizei und 
daher leider nicht konstant möglich. Hausaufgabenstunden (mit 
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Unterstützungsmöglichkeit durch Lehrpersonen) sind in 
Vorbereitung (das Schreiben hierzu geht nächste Woche an die 
Eltern raus). Die Hausaufgabenstunden werden über die ganze 
Woche verteilt angeboten. Wenn die Schule 2025 zur Tagesschule 
wird, wird die Betreuungsfrage zusätzlich verbessert werden.

 Früher Schulbeginn 7:30

Bereits in voran gegangene ER Sitzungen wurde in Frage gestellt, 
dass ein Unterrichtsbeginn (im schlechtesten Fall fast jeden Tag) um
7:30 sinnvoll ist. 

Die Schulleitung: Die erste Stunde wird als produktiv empfunden - 
auch wenn diese sehr früh ist. Die Zeiten sind durchaus üblich. 
Begründungen für den frühen Start: Die Anzahl Lektionen (geregelt 
durch die Volksschulverordnung) gemäss Lehrplan müssen erreicht 
werden. Wenn nicht früh, dann wird es hinten raus später. Die 
Verfügbarkeit der Räumlichkeiten hat ebenfalls einen Einfluss, 
speziell in der aktuellen Umbau-Situation.

 Gymivorbereitung 

Barbara Schellenberg: Das durch den Elternrat verfasste Merkblatt 
mit Fokus auf den Übertritt ins Kurzgymnasium wird dem Protokoll 
beigefügt und allen Interessierten zur Verfügung gestellt. 

Die nächste Gymi-Prüfung findet noch nach dem «alten» Reglement
statt. Dies wird sich voraussichtlich danach ändern: Französisch wird
als Prüfungsfach wegfallen und Vornoten werden mit einbezogen – 
im Gegenzug wird jedoch der geforderte Notendurchschnitt erhöht 
werden.

Die Schulleitung: Das Anmeldeformular für die durch die Schule 
angebotenen Gymi-Vorbereitungskurse wurde in der 2ten und 3ten 
Sek verteilt. Diese Kurse werden zwischen Herbst 2021- und 
Sportferien 2022 durch drei erfahrene Lehrpersonen geleitet.
Für die Anmeldung ist ein gewisser Notendurchschnitt 
Voraussetzung.

8. Nächste Termine
ER Sitzung: Mo. 21 März 2022 / 20:00 / MS Teams
Ausserordentliche ER-Sitzungen können kurzfristig eingeplant werden.

Gesamt-ER-Sitzung: noch offen

Einladungen folgen.

Zürich, 2. Oktober 2021
6


